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 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 
ATA Nº 10/2023 REALIZADA EM 02 DE MAIO DE 2023 

 
Aos dois dias do mês de maio do ano dois mil e vinte e três, realizou-se a reunião ordinária 
da Câmara Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, com a presença do Vice-
Presidente da Câmara, Luis Manuel Maçãs Aires Costa e os Vereadores Jorge Miguel da 
Silva Rosado, Cristina de Fátima Almeida Castanho Novo, Paula Cristina da Mata Trindade 
e João Pedro Lourenço. --------------------------------------------------------------------------------------- 
Não esteve presente na reunião o Presidente, Luis António Abelho Sobreira Vitorino, cuja 
falta foi justificada por se encontrar de férias e pediu para ser substituído pelo membro 
seguinte da lista, João Pedro Lourenço. ------------------------------------------------------------------- 
Pelo Vice-Presidente foi declarada aberta a reunião quando eram dez horas, iniciando-se 
a mesma de acordo com a Ordem do Dia previamente elaborada e datada de vinte e sete 
de abril de dois mil e vinte e três. ---------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------ 

O Vice-Presidente falou nas festas de S. Marcos para dizer que correram bem, devolveu-
se a centralidade à praça fruto da parceria que atempadamente foi estabelecida em reunião 
marcada pela junta de freguesia com o município, a Casa do Povo, a UJA, o CLDS e o 
GDA, bem como todos os artesãos e produtores que participaram no mercado da terra. O 
tempo esteve bom e proporcionou umas boas festas. No dia 25 de abril assinalaram com 
as comemorações habituais e informou que foram contactados pela Comissão Nacional 
dos 50 anos do 25 de Abril no sentido de saber o que pretendemos fazer, ou fazer algo em 
grande no próximo ano a 25 de Abril, ou durante o ano fazer algumas atividades e é isso 
que vamos fazer em conjunto com a Assembleia Municipal, para o efeito vamos já marcar 
uma reunião. Informou também que já começou a nossa participação nos Jogos do Alto 
Alentejo com uma caminhada em Campo Maior e outra na Amieira do Tejo, destacou 
também as outras caminhadas organizadas pelas associações do concelho e pelas 
freguesias. Informou ainda que no próximo dia 6 se realiza a caminhada do contrabando do 
café e a maratona organizada pela Maruam. Vai haver também o FutAlegre organizado pela 
Associação de Futebol de Portalegre e o GDA, que traz muitos clubes do distrito a Santo 
António das Areias. Convidou todos a estarem presentes nestas atividades. ------------------ 
A Vereadora Paula Trindade informou que se vão realizar duas sessões de 
esclarecimento sobre queimas e queimadas, em Porto da Espada e em Santo António das 
Areias, com a presença do INNF, do SEPNA, da GNR, do Gabinete Florestal e com o apoio 
da proteção civil, das juntas de freguesia e dos bombeiros. Estas sessões são para 
esclarecimento de dúvidas e utilização da plataforma. Convidou para estarem presentes. 
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A Vereadora Cristina Novo felicitou todas as associações e a junta de freguesia pelas 
festas de S. Marcos, com todo o apoio do município para a festa ser um sucesso. Agradeceu 
a todos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que o Presidente da Câmara, entre baixas e férias não 
vem ao município mas vai inaugurar o Centro Cultural, tem de se dizer às pessoas onde 
estamos e o que estamos a fazer. Hoje não vem à reunião de câmara, isto vai sendo um 
“fartote” e deixou esta intervenção para reflexão das pessoas. ------------------------------------- 
Relativamente às festas de S.Marcos, reforçou tudo o que já foi dito, correram muito bem e 
é isso que o povo espera de nós. A junta de freguesia fez a articulação entre todos e a festa 
foi do agrado geral.  No que diz respeito às sessões de esclarecimento, são importantes e 
este verão vai ser difícil e exigente. Sensibilizou para haver articulação da proteção civil, 
cujo responsável máxime o Presidente ou o Vice-Presidente, com as instituições e deve ser 
feito já agora, se estiverem de forma articulada é melhor, por isso apelou que haja reunião 
da proteção civil municipal com urgência. ---------------------------------------------------------------- 
Abordou ainda um assunto falado na Assembleia Municipal, e onde teve conhecimento de 
um processo que uma empresa interpôs ao município e gostava de saber o que se passou, 
há lá declarações do Presidente e do Vereador Jorge em reunião de câmara e pediu o 
documento. O município deve fazer a defesa do processo e partilhar a informação com os 
visados. Sobre os acordos com as freguesias perguntou se já marcou as reuniões e se já 
tem uma proposta para lhes apresentar. Perguntou ainda se a tenda já foi pedida para o 
mercado da primavera em Marvão e para o festival de sopas que a junta de freguesia de 
Santa Maria vai organizar e que a Presidente já tinha pedido ao Sr. Vice.-Presidente a tenda 
que estava nas festas de S. Marcos. ----------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente respondeu que pediu a tenda ao município de Castelo de Vide para não 
andar de cá para lá, falou com o encarregado, mas ainda não teve resposta. ------------------ 
Sobre os acordos com as freguesias ainda não mexeu no processo, mas no decorrer desta 
semana vamos dar andamento. -----------------------------------------------------------------------------   
A questão da proteção civil é pertinente é o momento exato para reunir essas forças e estar 
minimamente organizados, mas não temos ninguém que coordene esta área. ---------------- 
Neste âmbito, informou ainda que vai decorrer um simulacro com forças da proteção civil 
portuguesa e espanhola na zona da Fronteira de Marvão. ------------------------------------------- 
O Vereador João Pedro Lourenço referiu que é uma honra estar aqui pela primeira vez e 
espera poder voltar para fazer o bem para todos. ------------------------------------------------------  
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
PERIODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

FORAM PRESENTES OS SEGUINTES ASSUNTOS:------------------------------------------------ 
ATA DA REUNIÃO ANTERIOR:----------------------------------------------------------------------------- 
Foi presente à Câmara Municipal a ata da reunião ordinária de 18 de abril e da 
extraordinária de 21 de abril, que foi aprovada em minuta, nos termos previstos no n.º 3, 
do artigo 57º da Lei nº75/2013, de 12 de setembro. ---------------------------------------------------- 
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As atas foram aprovadas por maioria, com a abstenção do Vereador João Pedro 
Lourenço por não ter estado nas reuniões. --------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Foi presente a Ordem do Dia para esta reunião, que passa a ser cumprida, e se dá aqui 
como transcrita na íntegra, sendo a mesma arquivada (com a refª OD-10/23) na pasta de 
documentos anexa a este livro de atas. -------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA - CONHECIMENTO ------------------------------------------ 
N.º 81 de 28/04/2023, que acusava os seguintes saldos: --------------------------------------------- 
OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS – 1.286.595.52 € ----------------------------------------------------- 
OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS – 359.880.48 € -----------------------------------------------                                                                                                                                                                                     
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DIVISÃO DE OBRAS, AMBIENTE E QUALIDADE DE VIDA ------------------------------------- 
DIREITO DE PREFERÊNCIA - ANÚNCIO Nº 46544/2023 - RUA NOVA. Nº 2 - PORTAGEM 
- FREGUESIA DE SÃO SALVADOR DA ARAMENHA ----------------------------------------------  

Pedido apresentado pela Casa Pronta para pronúncia da Câmara Municipal de Marvão, 
sobre o direito de preferência na aquisição do imóvel sito Rua Nova, nº 2 - Portagem, 
freguesia de São Salvador da Aramenha, artigo matricial nº 1079. -------------------------------- 
Aprovado por unanimidade não exercer o direito de preferência sobre a venda do 
imóvel. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
DIREITO DE PREFERÊNCIA - ANÚNCIO Nº 51019/2023 – CARRIÇAL - ESCUSA - 
FREGUESIA DE SÃO SALVADOR DA ARAMENHA – RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
Pedido apresentado pela Casa Pronta para pronúncia da Câmara Municipal de Marvão, 
sobre o direito de preferência na aquisição do imóvel sito em Carriçal - Escusa, freguesia de 
São Salvador da Aramenha, artigo matricial nº 11. ---------------------------------------------------- 
Aprovado por unanimidade ratificar o despacho de não exercer o direito de 
preferência sobre a venda do imóvel. ------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
DIREITO DE PREFERÊNCIA - ANÚNCIO Nº 53572/2023 – LARGO DR. LEANDRO PINTO 
FRAÚSTO - ESCUSA - FREGUESIA DE SÃO SALVADOR DA ARAMENHA ----------------- 
Pedido apresentado pela Casa Pronta para pronúncia da Câmara Municipal de Marvão, 
sobre o direito de preferência na aquisição do imóvel sito Largo Dr. Leandro Pinto Fraústo 
em Escusa, freguesia de São Salvador da Aramenha, artigo matricial nº 1379. ----------------- 
Aprovado por unanimidade não exercer o direito de preferência sobre a venda do 
imóvel. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
INFORMAÇÃO SOBRE PROCEDIMENTOS E PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS - PARA 
CONHECIMENTO ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado pediu que os serviços lhe possam enviar informação sobre os 
pontos para colocação do betuminoso.  
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A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
DELIBERAÇÕES DIVERSAS --------------------------------------------------------------------------------  
PEDIDO DE ENTRADAS GRATUITAS NO CASTELO E MUSEU MUNICIPAL DE 
MARVÃO – AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE CAMPO MAIOR – RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Por despacho do Vice-Presidente, foi autorizado o pedido de entrada gratuita no castelo e 
museu municipal de Marvão no dia 24 de abril. --------------------------------------------------------- 
Aprovado por unanimidade ratificar o despacho. --------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

5ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO 2023 E 5ª ALTERAÇÃO ÀS GOP - PARA 
CONHECIMENTO ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
O presente documento, depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 

sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 39/23) na pasta de documentos anexa a este livro de atas. ------------ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ----------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
PROPOSTA – PREÇOS DE ALUGUER DA SALA DO CENTRO CULTURAL E 
RECREATIVO DE SANTO ANTÓNIO DAS AREIAS -------------------------------------------------- 
Proposta do Vice-Presidente: --------------------------------------------------------------------------------- 
“No próximo dia 1 de maio é inaugurado o Centro Cultural e Recreativo de Sto. António das Areias, a gestão 
do espaço é feita de acordo com o protocolo assinado entre o Município de Marvão e o Grupo Desportivo 
Arenense. Neste sentido propomos a aplicação da seguinte tabela de preços: 

 

Dias úteis: 
 

Manhã (9h30 -13h00) 100 
Tarde (14h00 -19h00) 120 
Dia inteiro (9h30-19h) 200 
Noite (20h00-00h00) 200 
Fins-de-semana e feriados: 

 
Manhã (9h30 -13h00) 150 
Tarde (14h00 -19h00) 200 
Dia inteiro (9h30-19h) 300 
Noite (20h00-00h00) 300 

  
 
(aos preços acresce IVA à taxa 
legal em vigor)   

Os preços poderão sempre ser revistos após apuramento dos custos associados à utilização do espaço.” ---- 
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O Vice-Presidente referiu que o equipamento ainda não foi testado e pode ter um custo 
elevado ou não. No futuro vão colocar painéis fotovoltaicos, mas por agora foi com base 
nos preços da casa da cultura, que depois poderão ser ajustados, após se ter a noção exata 
dos custos da sala. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que a sala é nova, o sistema de AVAC é sem dúvida 
dispendioso e acha que se deve fazer bem logo desde o início, nesse sentido perguntou: 
quem recebe os valores a cobrar? A gestão dos pedidos vai ser feita pela câmara? Quem 
paga a luz e a água? A iluminação está nos projetos da AreanaTejo? --------------------------- 
A Chefe de Divisão, Drª Ilda Marques esclareceu que a gestão da sala é feita pelo GDA 
a quem as pessoas fazem os pedidos e são aprovados na reunião de câmara. --------------- 
A luz e a água são pagas pelo município e está na AreanaTejo. ----------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado acha que há situações que devem ser salvaguardadas, dando 
como exemplo do Festival de Música e o Festival de Cinema, pode ficar salvaguardado nos 
acordos de colaboração estabelecidos. Perguntou se os sócios do GDA têm desconto ou 
não. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Sugeriu que o ponto pudesse ser retirado e na próxima reunião pudessem discutir estes 
temas já com o levantamento de algumas questões que poderiam ser consideradas. Mas 
se acharem que está bem assim, também não se opõe. --------------------------------------------- 
O Vice-Presidente referiu que essa utilização da sala está prevista no protocolo com entre 
o GDA e o município. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Chefe de Divisão, Drª Ilda Marques acrescentou que a sala é de todo o concelho e se 
o GDA entende que os sócios devem ter um desconto, será o DGA a suportar essa 
diferença, o que não invalida que os preços sejam aprovados e que venham depois à 
câmara essas propostas. -------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente disse que ficam estes preços e na próxima reunião vem uma proposta 
para ir de encontro a essas necessidades. --------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a tabela de preços proposta. 
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
AJUDICAÇÃO DEFINITIVA DA VENDA DE VIATURAS VELHAS ------------------------------- 
Informação da Chefe de Divisão Administrativa e Financeira: --------------------------------------- 
“Serve o presente para informar V. Ex. que o adjudicatário provisório do procedimento 
supracitado apresentou as certidões de não divida às finanças e à Segurança Social. Como 
dispõe o n.º 14 do artigo 217º do Código Regulamentar. Pelo exposto, coloco à sua 
consideração submeter à apreciação da Câmara Municipal a adjudicação definitiva à 
empresa Recurso Inesgotável, Lda, representado por Manuel Maria de Sousa da venda das 
seguintes viaturas:  
Lote 1 – veiculo de recolha de lixo Marca DAF, matricula 15-59-HQ – pelo valor de 1.030 € 
(mil e trinta euros); 
Lote 2 – veiculo ligeiro de passageiros marca Hyundai, matricula 18-90-PF, pelo valor de 
950 € (novecentos e cinquenta euros); 
Lote 3 - veiculo ligeiro de passageiros marca Toyota, matricula 31-19-MS, pelo valor de 
421,62 € (quatrocentos e vinte e um euros e sessenta e dois cêntimos).  
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Mais informo que o adjudicatário provisório efetuou o pagamento de 10% do valor 
correspondente à venda dos lotes 1, 2 e 3, no valor total de 240,16€.” --------------------------- 
Aprovado por unanimidade. --------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
AJUDICAÇÃO DEFINITIVA DA VENDA DE SUCATA ----------------------------------------------- 
Informação da Chefe de Divisão Administrativa e Financeira: --------------------------------------- 
“Serve o presente para informar V.Ex. que o adjudicatário provisório do procedimento 
supracitado apresentou as certidões de não divida às finanças e à Segurança Social. Como 
dispõe o n.º 14 do artigo 217º do Código Regulamentar. Pelo exposto, coloco à sua 
consideração submeter à apreciação da Câmara Municipal a adjudicação definitiva à 
empresa Recurso Inesgotável, Lda , representado por Manuel Maria de Sousa, a venda da 
sucata, pelo valor de 0,22 €/kg, com uma estimativa de 4000 kg, que são verificados no ato 
de levantamento. Mais informo que o adjudicatário provisório pagou, no dia da hasta 
pública, o equivalente a 10% do valor total, isto é, 88 €.” --------------------------------------------- 

Aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
RELATÓRIO FINAL APÓS AUDIÊNCIA PRÉVIA - CESSÃO DE EXPLORAÇÃO DO 
RESTAURANTE/BAR DO CENTRO DE LAZER DA PORTAGEM -------------------------------- 
Relatório do júri: “Aos vinte e três dias do mês de abril do ano 2023, pelas 11 horas, no 
Salão Nobre do Edifício dos Paços do Concelho de Marvão, reuniu o júri do concurso para 
cessão de exploração do restaurante do Centro de Lazer da Portagem, para elaboração do 
relatório final. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Júri:  
 - Ilda Maria Ramos Lourenço Marques, Chefe de Divisão Administrativa e Financeira; 
-Vera Susana Gavancha Magro, Técnica Superior. 
-Arinda João Mendonça Andrade, Coordenadora Técnica, em substituição de António 
Carlos Éfe Pereira, por este se encontrar de férias; 
Durante o período de audiência prévia não foi apresentada qualquer reclamação. 
O júri coloca à consideração da Câmara Municipal a adjudicação do concurso para cessão 
de exploração do restaurante do Centro de Lazer da Portagem, ao concorrente classificado 
em primeiro lugar – Histórias e Enredos, Turismo e Eventos, Lda, cujo valor da proposta é 
de 516 €, acrescidos de IVA à taxa legal em vigor.” --------------------------------------------------- 
Aprovado por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que não conhecem a empresa, no entanto, desejamos 
que tenham sucesso na exploração daquele espaço, nesta estrutura importante de apoio à 
piscina municipal e desejam as maiores felicidades na atividade que bem precisamos para 
o concelho de Marvão. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente desejou também felicidades e o sucesso necessário para o local. ----- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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PROTOCOLO SOBRE TRATAMENTO E PROTEÇÃO DE DADOS PESSOAIS – 
INSTITUTO DA SEGURANÇA SOCIAL, IP – INSTITUTO DE INFORMÁTICA, IP E 
MUNICIPIO DE MARVÃO - ANÁLISE E DELIBERAÇÃO ------------------------------------------- 
O presente documento, depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 

sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 40/23) na pasta de documentos anexa a este livro de atas. ------------ 

Aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
EQUIPA PARA A IGUALDADE NA VIDA LOCAL – REGULAMENTO INTERNO - 
ANÁLISE E DELIBERAÇÃO --------------------------------------------------------------------------------- 
O presente documento, depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 

sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 41/23) na pasta de documentos anexa a este livro de atas. ------------ 

Aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
APROVAÇÃO EM MINUTA:--------------------------------------------------------------------------------
Por unanimidade, foi deliberado, aprovar a presente ata, em minuta, nos termos previstos 
nº. 3 do artigo 57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, que elaborada por mim, Emília 
Maria Mena da Cruz Machado, Assistente Técnica  e tida por conforme por todos, vai ser 
assinada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião. -----
Eram 10h40m. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

O VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA, 
 

_____________________________ 
 

A ASSISTENTE TÉCNICA, 
 

_____________________________ 
 
 


